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JE RETIENS 	 Il faut faire attention pour bien écrire le féminin des noms et des adjectifs

Si le féminin s’entend :
- Pour les mots qui changent à la fin, je dois juste écrire 

les consonnes que j’entends et j’ajoute -e à la fin (forte ✪, 
grande…). Je fais juste attention à bien écrire certaines 
terminaisons très fréquentes : • eux / euse (curieux / curieuse)  
• eur / euse (coiffeur / coiffeuse) • teur / trice (directeur / directrice) 
ou teur / teuse (chanteur / chanteuse) • er / ère (sorcier / sorcière)  
• if / ive (ex. : sportif / sportive) 
• et je sais que je dois doubler la consonne avec  
(i)on / (i)onne et (i)en / (i)enne  
(ex. : Une gardienne enferme une lionne cruelle). 
- Pour les mots qui se transforment totalement  
(un frère / une sœur ✪), il faut apprendre leur orthographe.

Si le féminin ne s’entend 
pas :

- Pour les mots qui se terminent 
déjà par -e, ils s’écrivent de la 
même façon au masculin et au 
féminin : facile !  (facile ✪)
- Pour les autres mots, SURTOUT 
je n’oublie pas de mettre un 
e (muet !) à la fin (amie ✪, 
inconnue, claire, noire...) et je 
sais que je dois doubler le l avec 
el / elle (cruel / cruelle).

Le féminin s’entend Le féminin ne s’entend pas

Changement  

à la fin du mot :

→ + e

• (i)on →  (i)onne
• (i)en →  (i)enne
• eux →  euse
• eur →  euse
• teur →  trice / teuse
• er →  ère
• if →  ive

Changement  

à la fin du mot :

→ + e

(dont al →  ale)

• el →  elle

Changement 

total  
(seulement  
les noms)

- personnes

- animaux

Aucun 

changement

(déjà -e à la fin  
au masculin)

40 % des adjectifs !

Mot star ✪

• +e : forte

Mot star ✪

• +e : amie

Mot star ✪

sœur

Mot star ✪

facile

Phrase pour retenir le doublement de consonnes 

après -el, -(i)on, -(i)en :

Une gardienne enferme une lionne cruelle.

O10. Les accords en genre (2) 
Comment bien écrire le féminin dans le groupe nominal  ?

Quelles sont les règles pour les marques orales et écrites du féminin 
pour les noms et les adjectifs  ?

2 possibilités dans chaque cas pour écrire les noms et les adjectifs au féminin :

(quand le féminin s’entend ou ne s’entend pas)
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